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【校党委书记朱之文赴张江校区调研】9 月 24 日，校党委书记朱之文

一行赴张江校区调研，了解张江校区管理现状及各院系发展情况。 

朱之文一行首先听取张江办有关负责同志介绍张江校区发展历史、规划建设

及管理情况，并走访了药学院、微电子研究院等单位，查看了图书馆、学生公寓

等公共教学服务设施。 

在药学院，学院党委书记陆伟跃汇报近两年的成果，并陪同参观了药剂实验

室、仪器室、实验动物中心等。在微电子研究院，信息学院党委书记朱建艺和微

电子研究院的负责同志作了工作汇报，并陪同参观了 FPGA、RFID、集成电路测

试等实验室。在计算机学院院长王晓阳、党委书记张骏楠的陪同下，朱之文一行

饶有兴趣地参观了计算机公共绩效信息化研究中心及智能媒体计算研究所。 

在走访过程中，朱之文对各学院近年来的成绩表示肯定，并鼓励大家抓住机

遇，开拓利用资源，促进学科发展。 

朱之文一行还在校图书馆总支书记李尧鹏、副馆长张计龙的陪同下视察了张

江图书馆。工作午餐后，朱之文等还查看了学生公寓，看望了公寓内的药学院学



 

 

生，与他们亲切交谈，了解学生入住感受。他鼓励学生开展丰富多彩的楼宇文化。 

 

【校区完成浦东新区人大换届选举工作】根据学校的部署，张江校区

参加浦东新区人大代表的换届选举。这是张江校区落成六年来首次参加浦东新区

的选举。由于校区人数少不能构成独立的选区，与张江高科技园区的中医药大学、

电影学院、华师大二附中等 7所学校组成联合选区。为了做好此项工作，设立张

江校区选举工作组，工作小组成员由校区部处、院系组成。本次选举工作得到了

校领导的大力支持，并在浦东新区第 238选区争取到正式候选人代表名额 1名。 

校区共登记选民 2310人，有 55

个选民小组。经校区各选民小组 10

人联名推荐出 41 名人大代表候选

人，通过浦东新区第 238选区选举

领导小组协商，产生选区 4名代表

候选人，其中 1名是我校区微电子

研究院的老师曾璇教授。 

按照浦东新区人大选举工作的

部署，张江校区在各院、系的配合

下，按时完成了宣传、选民登记、

候选人提名酝酿、协商确定正式代

表候选人、投票选举等阶段的工作，

并于 11月 16日有 1979人参加了浦

东新区 238选区的投票选举，保证

了选区选举工作一次成功。 

 张江校区与其他单位组成联合选区，面临许多新情况、新问题。在协商人

选、填写委托书等环节中，浦东新区和杨浦区存在差异，部分选民提出疑问。我

们灵活应对，向校选举办、238选区选举办咨询，及时发布情况说明，做到公开

公正。面对培训材料缺失等困难，根据自身情况，制定选民小组长和选举日工作

人员培训材料。 

    由于校区选民人数少（整个选区有选民 12905 人），张江校区正式代表候选

人比当选代表最低票数少 341票（得票率为 51%）落选。 



 

 

【开展“为民服务、创先争优”活动】自收到机关党委《转发关于开

展为民服务、创先争优的指导意见》后，张江办党支部高度重视，支委会于 9月

14日召开会议，重点讨论在全办开展此次活动，贴近服务。 

在 9 月 20 日的党员组织生活会上，支部书记王正华传达指导意见的会议精

神，要求全体党员先行一步，牢固树立以人为本的意识，深入基层，增强服务意

识，更好地为校区师生服务，并将要求布置下去，要求每位党员结合自身工作情

况，制定如何更好地深入基层、服务师生的计划，并向支部提交计划书。 

严格按照计划，开展“为民服务、创先争优”活动。党员亮身份、亮承诺，

人人争做先锋能手，做到服务贴心、贴近、跟踪、反馈。落实首问明晰制，树立

服务典型，设立“党员示范岗”，方便师生询问。该示范岗还设有留言本，如有

工作人员暂时不在，师生可留下联系方式，工作人员会在第一时间回复，有效杜

绝推诿、拖延现象。优化工作流程，进一步梳理规章制度和工作流程，完善部分

细节，并上传至张江校区主页，方便师生查找。简化办事程序，学生团体活动可

直接发邮件申请使用场馆，工作人员以邮件通知，简化流程，提高效率。更新校

外人员使用体育场地的登记手续，减少校外人员使用次数，为学生预留出足够宽

裕的活动场所。 

 

【张江校区举办学习十七届六中全会精神报告会】为推动创先争优

活动深入开展，强化理论支持，10月 25日下午，张江校区邀请校宣传部部长萧

思健为张江校区教师党员、张江办结对子党支部——张江置业有限公司第二党支

部党员以及学生党员代表作《培育主流文化，提升国民素质——学习十七届六中

全会精神的初步体会》的报告。共

有 150余名师生党员参加报告会。

报告会由管委会办公室副主任王

海晶主持。 

萧部长向与会师生全面介绍

了十七届六中全会的三大任务、

“公报”的概括和结论、《文化决

定》的文本框架等，畅谈学习体会

和文化建设的感悟，观点鲜明独到，生动鲜活。风趣的言谈引来师生们的阵阵笑



 

 

声，现场气氛热烈。萧部长以《共产党宣言》中一句“全世界无产者联合起来” 

将气氛推至高潮，并作为报告的结束语。 

此次报告会是张江办党支部与张江置业有限公司第二党支部开展结对子活

动之一。该活动依托校区优势，搭建党建理论学习平台，丰富活动载体，加强与

学生党员的沟通联系，实现了资源共享、优势互补的良好目标。 

 

【参观海军上海博物馆】12月 19日，张江办党支部组织党员和群众一行

15人参观海军上海博物馆。活动中，

大家相继参观了海洋科普与海洋艺术

馆、海军历史馆、海军兵器馆等 7个

展馆。通过观看图片资料、历史实物

及聆听讲解，直观了解了我国海军由

小到大、由弱到强，逐步走向现代化

的历程，充分感受到了人民海军的强

大及中华民族的强盛。 

此次参观活动是本支部党建系列活动内容之一，旨在增强党员的荣誉感和责

任感，发挥党史以史鉴今的作用。回顾历史，展望未来，大家到感受国家海军现

代化跨越式发展，思想上深受洗礼。激发爱国热情。 

  

【张江校区召开 2011 年安全保卫工作会议】12月 28日，2011 年张

江校区安全保卫工作会议在行政楼第三会议室召开。出席会议的有保卫处副处长

沈鸣华，张江办主持工作副主任葛海雿、副主任王海晶，各院系、信息办、图书

馆安全管理员，保卫处张江办、张江办相关工作人员，物业、食堂、安保负责人。 

沈鸣华向与会人员介绍 2011 年全校安全保卫工作情况，治安、消防、交通

秩序平稳有序。他提到明年学校安保形势的严峻性，要求张江校区加强安全隐患

排查工作，加强制度建设，重视安全通道管理等，并对安保公司紫泰物业公司的

工作给予肯定。 

随后，各单位、各部门结合自身实际情况，对校区安保工作方面提出建议和

意见。图书馆针对近期电脑失窃问题，拟在关键部位安装探头；药学院建议尽快

建立新的安防系统，在部分实验室安装红外报警。计算机学院建议尽早在计算机



 

 

楼、保障楼等楼宇开通门禁等。 

此次会议首次要求食堂负责人参加，体现校区高度重视餐饮卫生，加强食品

安全管理的决心。 

  

【院系风采】10 月 22 日，在北京召开的国家示范性软件学院成立十周年总

结表彰大会上，我校软件学院获得“十一五”国家示范性软件学院“质量工程建

设项目优秀奖”、院长臧斌宇获得“国家示范性软件学院建设成就奖”、副院长赵

一鸣获得“国家示范性软件学院十佳专职教师奖”、外教 Henry Mcloughlin 获得

“国家示范性软件学院十佳兼职教师奖”、06 级硕士研究生毛燕东获得“国家示

范性软件学院十佳研究生奖”。   

 

 11月 25日下午，校“大走访大调研”第一组来到药学院调研。校党委书 

记王小林，副校长桂永浩、许征，以及部分职能部处负责人参加调研。依次察看

了技术支撑平台、本科实验教学中心、973 首席科学家实验室、药剂学国家重点

学科、教育部及全军重点实验室、千人计划引进人才等场所，并进行 2个多小时

的座谈。 

 

 经高校和谷歌公司评委联合评审，复旦大学获得“Android 人才培养示范 

基地”称号，并获得 Android 认证课程的支持。2010年起，在谷歌公司的支持下，

复旦-谷歌 Android 教学实验室在计算机科学技术学院建立。先后有同学获得第

十二届上海市挑战杯选拔赛一等奖、第一届谷歌 Android 全国大学生挑战赛优秀

奖、第二届 Android 应用开发中国大学生挑战赛三等奖。 

（以上院系信息均摘自各学院网站） 

 

_______________________________________________________________________________ 

本期送：管委会成员、党办、校办、 机关党委、江湾校区管委会办公室、枫林

校区管委会办公室、后勤党委、软件学院、微电子研究院、微分析研究中心、

药学院、计算机科学技术学院、信息科学与工程学院。 


